
 

 

令和６年度 関係者評価の結果について 

                                   

学校法人北邦学園 

認定こども園いちい幼稚園・保育園 

 

令和６年度に実施した認定こども園いちい幼稚園・保育園の自己評価の結果についての関係者評価の概要は次の通りです。 

 

建学の精神 『 自然から学ぶ 』 

１ 本園の教育目標 

◎ 思いやりのある子 ◎ 考える子  ◎ たくましい子 

 【 各学年のねらい（年間） 】 年齢ごとに基本的な考え方を記述しています  

年 齢 年間のねらい 

０歳児 
保育教諭との触れ合いを通して安心した気持ちで過ごし、いろいろなものに興味をもち自ら関わり遊ぶことを

楽しむ 

１歳児 
いろいろな遊びや活動に積極的に参加し保育教諭や友達と一緒に過ごすことを楽しむ中で、沢山体を動かし遊

ぶことを楽しむ 

２歳児 
いろいろなものや遊びに関心をもち自分から関りながら保育教諭や友達と一緒に遊ぶことを楽しむ中で、自分

の気持ちを言葉で表現しようとする 

満３歳児 
安心して園生活を送る中で、いろいろな遊びや活動に積極的に参加し、保育教諭や友達と一緒に過ごすことを

楽しむ 

３歳児 
いろいろな遊びや活動に興味や期待をもって参加する中で、自分なりに気持ちを言葉で表現し、保育教諭や友

達と一緒に遊ぶことを楽しむ 

４歳児 
いろいろな遊びや活動に意欲的に参加する中で、様々な友達に思いやりをもち、気持ちを言葉で伝え合いなが

ら関わることを楽しむ 

５歳児 
様々な遊びや活動に自発的に取り組む中で、友達の姿を認め合いながら、一緒に目的に向かいやり遂げる充実

感を味わう 

自己評価 ねらいについての評価内容 

Ａ ・ねらいの達成に向け、一人ひとりの子どもたちの姿や育ちを捉えながら、保育内容や環境を設定し、援

助や働き掛けを行ってきたことで、どの学年においても年度当初に立てたねらいを概ね達成できたと感

じる。 

評価 評価委員記載欄 

Ａ ・遊びの経験、自然から学ぶという点についてのアンケート評価が高くなっています。ねらいの達成に向

けて職員の皆さんが努力を重ねている結果が評価に表れているように感じます。 

・いちい幼稚園ならではの自然物を使った工作は、どの子も素敵な作品を作っていて、その自然物も自ら

公園で採ってきたよ！と笑顔で教えてくれます。時折、園を訪れた時には、どの学年の子も笑顔いっぱ

いで遊んでいたり、集中して活動に取り組んでおり、先生方の日々の取り組みがよく感じられる。 

 【評価】 

Ａ：成果を上げている 

  Ｂ：ある程度成果を上げている 

  Ｃ：もう少し努力が必要である 

  Ｄ：改善が必要である 



 

 

２ 重点的に取り組んだ目標・計画について 

項 目 令和６年度における取組 

職員の連携 

・毎日その日の出来事や翌日以降の予定等を職員間で確認する『確認の会』を行っているが、昨年度まで

は乳児と幼児の職員別々で行っていた。今年度からは午前保育の日（主に水曜日）は乳幼児の職員合同

で行い、全職員で園の出来事や予定を確認していく。 

 

・経験年数の浅い職員も少なくないので、一人で判断するのではなく、逐一報告、相談できるように指導

している。また、管理職で週１回程ミーティングを行い、様々なことを把握・検討する機会を作ってい

く。 

【自己評価】 【 評 価 内 容 】 

Ｂ 

・今年度から午前保育時の確認の会は乳児担当と幼児担当の合同で行ったことで、乳児クラスの担任、幼

児クラスの担任、さらには預かりや補助の保育教諭など沢山の職員で一緒に参加することができ、園の

出来事や予定等について園全体で共有することが出来たのは良かった。 

・今年度は『管理職が一枚岩になること』を意識し、管理職のミーティングを平均して２日に１回程のペ

ースで行うことができた。細かい内容のものから行事の決め事などの大きなものまで、１つ１つ意識を

共有し、確認しながら進めたことで、子どもたちや保護者の困りごと、さらには職員の困りごとなどに

もすぐに気が付くことができ、その都度対応しながら進めることが出来たと感じる。一方で２月以降は

時間が合わない事が増え、管理職全員でミーティングを行うことの難しさも感じているが、今後も意識

して継続して行っていきたいと考えている。 

【評価】 【評価委員記載欄】 

Ａ 

・職員間での情報の共有は教育観をすり合わせ、対応にずれが無くなることにもつながりますし、若手の

育成にもなるのではないかと感じます。時間が取れず、定期的に行うことができないという悩みは生じ

るとは思いますが、完全な形ではなくとも継続していくことが大切ではないかと思います。 

・どの仕事も一身上の都合や産休・育休はあると思うので、ミーティングが行えないのは仕方ないので、

出来る時はミーティングの時間を長くしたり等その都度の状況で良いと思います。 

・意識的に行動を実行されていると思います。 

・ミーティング等の機会を定期的に設け、効果を上げていることを知りました。ご多用の中で時間を作る

ことは難しいとは思いますが、ぜひ続けていって欲しいです。 

・園であった出来事も先生方で共有されているのが保護者との会話で感じられる。予定表も幼児、乳児と

分かりやすい。管理職の先生方のミーティング、情報共有をしていることで周りも報告・連絡・相談も

しやすくなると思う。 

 

 

・年齢ごとのねらいに応じて取り組まれ、成果を上げていることが、お話や「年度末アンケート」から知

ることができました。 

・日々丁寧に工夫を凝らしながら子どもたちと接してくださっており、ねらいに対して真摯な姿勢が伝わ

ります。 

・一年を通して春に出来なかったことが秋には出来るようになったり、各学年のねらいをほぼ達成出来た

と保護者側も感じられました。 



 

 

項 目 令和６年度における取組 

仕事の効率化

と働きやすい 

職場づくり 

・『確認の会』でいろいろな職員が報告したことを日直の先生が手書きで日誌に取りまとめていたが、作

業時間が掛かったり、時折、報告内容と記入する内容に若干の違いがあったりしたため、連絡アプリ『コ

ドモン』内でそれぞれが報告内容をパソコンを使って記入できるように変更した。 

 

・昨年度まではシフトを乳児と幼児の職員で分けて作成していたが、今年度から合同のシフトとした。こ

れにより、乳児クラスと幼児クラスの分け隔てなくフォロー出来る体制を作っていく。 

 

・全職員に『自己目標カード』を作成してもらった。それぞれの先生の「得意なこと」を記入し、それを

活かした「目標」や「具体策」まで記入してもらうものになっている。職員間で共有し、先生方一人ひ

とりの得意なことを活かせる職場作りをしていく。 

 

・園長による定期的な面談を行ったり、副園長、主任がこまめに声をかけたりすることにより、日頃から

職員の思いや悩み等に寄り添えるようにしていく。 

【自己評価】 【 評 価 内 容 】 

Ｂ 

・確認の会の内容をまとめる日誌は、報告のある職員がそれぞれのペースでパソコンを使用し打ち込める

ものにしたため、昨年度まで日直の職員が一人でまとめていた大変さが無くなり、仕事の効率化に繋が

った。また、それぞれが自分の言葉で伝えられるため、「職員の連携」という面においても正しい情報

を伝えあうことができるようになり、効果的であった。 

 

・乳児クラスと幼児クラスのシフトをまとめたことで、人手が必要な時間に誰がフォローに回れるのか判

断しやすくなり、全体でのフォロー体制の強化に繋がった。一方で、一人ひとりの働き方が多岐にわた

るため、シフト作成には多大な労力と時間が必要となり、作成方法は今後も改善の余地がある。 

 

・『自己目標カード』は一人ひとりが自分自身を見つめ直すことに繋がり、自信をもって保育にあたるこ

とが出来るきっかけとなるものだと感じたが、職員間での共有や、得意なことを積極的に発揮する機会

の創出までは至らなかった。 

 

・昨年度までは年１回だった全職員との面談を、今年度は年２回（６月・１０月）行うことが出来た。そ

こでは一人ひとりの考えや不安を聞くことを意識し、管理職のミーティングで共有することで、こまめ

な声掛け等のフォロー体制強化に繋げることが出来た。 

【評価】 【評価委員記載欄】 

Ａ 

・作業を効率化することが、保育の準備や子どもとの関りを充実させることに繋がったかどうか考えるこ

とが１つの視点になるかと思います。自己目標シートで自身の課題を考え、得意分野を活かしていくと

いうのはとても良い取組ではないかと感じました。 

・保護者としてもコドモン配信はすぐ確認することができ、わかりやすくてとても良い。「自己目標カー

ド」も自ら周りにも得意なことを共有することによって自信にも繋がり、自己啓発を高めることが出来

ると思う。自信によって明るい職場作りにも繋がると思う。 

・乳児クラスと幼児クラスの連携や、仕事の効率化によって生み出された利点（余裕など）が直接的に子

どもたちの育ちに結びついているものと思われます。 

・シフト作成は本当にご苦労がおありかと思います。業務効率化と働きやすい環境作りはどの職場でも必

ず課題があり、問題が山積みの事が多いですが、上記のようにできることから対応していくしかないと

思いました。 

・個人的には先生方の入れ替えが多いという印象でした。担任の先生が代わったりも子どもたちが不安に

なると思います。ですが、色々な事情があると思いますので、その都度フォローしていただけると幸い

です。いつもありがとうございます。 

 



 

 

項 目 令和６年度における取組 

効果的な 

広報活動 

・クラス毎（満３～５歳児）のブログや連絡帳等をはじめ、LINEの配信やHPのブログの更新などを定期

的に行い、在園児や地域の方々にも園の保育を理解してもらえるよう努める。 

 

・今年度から『絵本の読み聞かせ会』や『保護者向けの体操教室』『お祭り園開放』など、新しい取り組

みを始めた。在園児はもちろん、保護者の方や地域の方、未就園の方々にも気軽に園へ足を運んでいた

だき、楽しんでいただける内容を今後も検討し、発信していく。 

 

・地域のお店や児童会館など、様々なところに連絡をとり、園のポスター掲示等お願いしている。今後も

多くの方に園を知っていただけるよう、掲示していただける場所を探っていく。 

【自己評価】 【 評 価 内 容 】 

Ｂ 

・クラスのブログや連絡帳では、クラスの様子が伝わる配信となるよう努めたほか、LINE配信やHPのブ

ログでは副園長、主任を中心に、クラス担任や未就園児クラスの担当など、様々な職員が配信に携わり、

園の様子や案内、子どもや保護者の方が楽しめるものまでいろいろな内容のものを配信することができ

た。一方で時期により配信の数に偏りがあったため、今後は継続的に配信できるよう努めていく。 

 

・今年度から始めた様々な取り組みは、在園児だけでなく保護者の方や未就園の方々にも楽しんでいただ

けたと感じたが、より多くの方々に楽しんでいただけるよう、周知方法など改めて検討していきたい。 

 

・様々なお店や施設の方のご厚意で、昨年度よりもさらに多くの場所でポスター等掲示していただくこと

が出来た。その他にもコープさっぽろの「絵本贈呈式」やHTBの「ミモザマルシェ」に当園の職員が参

加することでメディアを通しての周知も行った。今後も園の取り組みや魅力を様々な人へ発信できるよ

う努めていきたい。 

【評価】 【評価委員記載欄】 

Ａ 

・広報活動については、保育と両立できような無理のないものにしていくことが大切かと思います。人手

が足りない中でどこまで行うかを考えていくことが必要ではないかと感じます。 

・子どもたちがテレビに出たことが嬉しかったです。違うこども園では警察署に直接行き、メディアが来

るイベントがあったり、また違う形でメディア出演、イベントがあると子どもたちにも良い刺激になる

と思います。 

・普段の業務＋αの作業になったり、配信媒体も色々あるので大変だなと感じました。一方で、広告や保

護者が喜ぶ等、一定の効果があると思うので、負担の少ない方法を模索しながら活動を広げていただく

のが良いのではないでしょうか。 

・引き続き、ポスター掲示などを引き受けさせていただきます。 

・絵本の読み聞かせ、保護者向けの教室など、昨年度よりも多数開催され、保護者としても嬉しく思いま

す。玄関に置かれたＬＩＮＥのＱＲコードも分かりやすくてとても良い。多様化の時代に様々な意見も

あると思いますが、忙しい中で先生方が一生懸命取り組まれている様子がよくわかります。 

 


